
  

Ciudad “Aquí vas a tener un cruce más 

rápido, va a ser más eficiente, va a 
optimizar tus tiempos”. 
Juan Facuse, gerente 

“Creo este tipo de operativos debería 
partir dentro de las comunas donde se 
generan las afectaciones”. 
Miguel Rivera, alcalde de Hualpén 

  

Pablo Carrasco Pérez 
pablo.carrascogdiarioconcepcion.cl 

En una demostración que el tiem- 
poparala puesta en servicio del Puen- 
teIndustrial está cada vez más cerca, 
este martes comenzó el proceso de 
distribución de los dispositivos TAG 
que permitirán usar el viaducto pa- 
gandoel peajequeimplicará cada cru- 
ce, vía telemática. 

Para ello se habilitaron 2 oficinas, 
tuna en Talcahuano y otra en Concep- 
ción dondese entregarán los disposi- 
tivossincosto paralas personas, como. 
lo detalló Juan Facuse, gerente gene- 
ral del Puente Industrial. 
“Ponemos a disposición 120 mil 

TAG que van a estar de forma gratui- 
ta para nuestros usuarios. Hemos 
también buscado canales de entrega 
que sean simples y sencillos para los 
usuarios. Vamos a tener dos oficinas 
fijas, una aquí en Talcahuano (Verlu- 
ys),otra en 21 de Mayo, que esla Vega 
Monumental. Y vamos a tener una 
oficinamóvil”, sostuvo el ejecutivo de 
la concesionaria. 
Además, los trabajos de construc- 

ción del viaducto han avanzado rápi- 
damente y quedatanto sólo un 20% de 
lasobras, lo que augura que efectiva- 
mentese podrá cumplir con anticipar 
el plazo de puesta en servicio de fines 
del próximo año a mayo o junio pró- 
ximos, según indicó el seremi (s) de 
Obras Públicas, Claudio Morales, por- 
quehay querecordarqueel puentees 
construido por el Estado y a través 
del sistema de Concesiones. 

“Estamos con un 80% de avance en 
esta obra.Se pretende y estamos pla- 
nificando entregar para el primer se- 
mestre del 2025 ya en operación. Por 
eso hoy día es importante este hito, 
empezar ya a preparar esta logística 
para empezar aoperarel próximo se- 
mestre”, detalló la autoridad. 

Cambio cultural 
Deestaforma,la entrada enopera- 

ciones del Puente Industrial va gene- 
rar una modificación en las costum- 
bres de las y conductores dela zona, 
porque hastaahora, diferencia delos 
queocurreen la Región Metropolita- 
na por ejemplo, en el Gran Concep- 
ciónnoexistían vías con pago de pea- 
je como lo será este viaducto, que al 
contar con un sistema telemático, 

agregará una nueva cuenta a las que 
de manera habitual se pagan. 

Porello, desdela empresaa cargo de 
la nueva infraestructura recordaron 
queel no pago significa que se cursa- 
rá una multa, la que será denunciada 
ante el Juzgado de Policía Local co- 
rrespondiente, 

“Lo primero esllamarala ciudada- 
níaa que tengasu TAG, porquesiuno 
no tiene el TAG, va a ser infracciona- 
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ENTREGA SERÁ GRATUITA Y HABRÁ DOS OFICINAS ENLA ZONA PARA RETIRARLOS 

Puente Industrial: obras 

suman 80% de avance y 
comienza distribución del TAG 
  

A más tardar en junio del próximo año será puesta en servicio 
la nueva infraestructura que requerirá pagar por su uso. 
Desde el municipio de Hualpén, su alcalde, Miguel Rivera, 

criticó que la actividad de inicio del dispositivo de pago no se 
haya realizado en la comuna o en San Pedro de La Paz, que es 
donde se emplaza el viaducto. 
  

Oficina móvil 
recorrerá 5 
comunas 
Además de Concepción y 
Talcahuano, la concesionaría 

llegará hasta San Pedro, 

Coronel y Hualpén para 
entregar los dispositivos en 

operativos que se informarán 
vía web y redes sociales. 

do. Entoncesel TAG esla formaenque 
vamosa cobrar por el (uso) del Puen- 
te Industrial. Vamos a buscar los me- 
jores canales para tener informados 
los usuarios, en los próximos seis me- 
ses, dela entrega del TAG y también 
la forma de pago”, expresó el gerente 
general del viaducto. 

Además, se explicó que el disposi- 
tivo que se está entregando para usar- 
loen el PuenteIndustrial permitirá su 
uso en otras concesiones viales dela 

zona y del país. 
“En Chile hemos sido innovadores 

eneltemadeluso del TAG. Cuandoen 
2004 se pusieronlos TAG en Santiago, 
fue el primer país del mundo quetuvo 
TAG interoperable. Es decir, que el 
mismo dispositivo te sirve para cual 
quier autopista que utilices”. 

“Dehecho, los usuarios que ya hoy 
día se inscribieron van apoderusarel 
TAG desde ya en Costa Arauco, en 
Concepción Cabrero. Y laro, cuando 

esté Puente Industrial, también lo van 
a poder usar ahí. También si viajan a 
Santiago, no van a necesitar comprar 
un pase diario, sino van a poder usar 
el aparato que nosotros le estamos 
entregando hoy día, desde hoy día”, 
aseveró Juan Facuse. 

Valor 
Ahora ¿cuánto costará el cruzar el 

Río Biobío por el Puente Industrial? 
Eso dependerá del vehículo como se 
aclaró desde la Concesionaria. 

“Aquí se cobra por pasada, por pa- 
sadadel pórtico, ya sea desde Hualpén 
aSan Pedro dela Paz o desde San Pe- 
dro a Hualpén. El costo hoy día no 
está finamente cerrado, pero debería 
estar en torno bajo los $750 para los 
vehículos livianos y algo más de $3 
mil para los vehículos pesados”, dijo 
Facuse, 

Además, planteó que pesea quese 
tendrá que pagar, el aporte que hará 
en términos de ofrecer una nueva al- 
ternativa parair deuna ladoal otro del
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“No podemos esperar que solucionemos la vialidad 
sin tener incomodidades a veces, pero hay que poner 
de ambas partes”. 
Cristina Monsalves, secretaria Comité Adelanto Villa Lautaro 

  

    

alorado por! 
un cuarto puente si 

Biobío que va a mejorar en un 339 
capacidad de cruce de los vehículo 

    

obre el río 

  

Eso es mucho, Recuerdo que cuando 
se inauguró la Costanera Norte en 

  

Santiago, también se hicieron va 
puentes y se duplicó la capacidad de 
cruce. Vamosa estar grabando perma- 
nentementetodolo que sucede en el 

  

rios 

  

es la proyección 
del costo del peaje para 

vehículos livianos. Mientras, 

que los de carga pagarán 

alrededor de %3 mil por el 

cruce del viaducto. 
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puente, portanto, creemos que el s 
vicio quevamos apoder dar va a per- 
mitir a la gente pasar sin problemas 
por el puente”, aseveró el ejecutivo. 

  

   

Molestia 
Pero todos compartieron el entu- 

siasmo por el inicio del nuevo proce- 
so de entrega de TAG para usar en el 

  

   

    

PuenteIndustrial yla críticallegó de 
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deel municipio de Hualpén, en vozs 
alcalde Miguel Rivera, quien señaló 
no entender porqué esto serealizó en 
Talcahuano y no en las comunas que 
conectará en nuevo viaducto. 

“No tenemosnadaencontrade que 
se haga en otr: pero creo 
estetipo deoperativos debería partir 
dentrodelascomunas donde se gene- 
ranlasafectacion 
otras comunas”, 

“Nosllama poderosamentela aten- 
ción quela empresa, que generacom- 

      

    comuna: 

    

  

  luego pensaren 

  

  

plicacionesenlainfraestructuray en 
eluso y construcción del puente esté 

sen ot   haciendo estas instancia 
comunas, no en Hualpén ni en San 

  

   Pedro de la P. 
pueda hacer un operativo de esta 

Esperamos que se 

misma envergadura dentro de la co- 
muna de Hualpén”, agregó, señalan- 
do que “el llamado que hacemos ala 
Concesionaria, ala empresa yal MOP 
es que se puedan hacer operativos 
dentro de las comunas dondeha ha- 
bido yva a haber una afectación real 
porelfuncionamiento del puente”, re- 
marcó Rivera. 

Entanto, el alcaldeSan Pedro de La 
Paz, Juan Pablo Spoerer valoró el he- 
cho que la entrega de TAG haya co- 
menzado. 

“Nosolamente esimportante porla 
cantidad de TAG que se están entre- 

ino porquevieneaser, decier- 

    

      

    gando, 
tamanera,el primerhito de puestaen 
marcha para la operatividad del Puen- 
te Industrial. No sería posible poder 
poner en operación un viaducto con- 

  

cesionado sin el mecanismo de pago. 
Entoncl 

  

ya nos pone en una situa- 
ble, 

  

ciónenqueesto ya es algoirrevers 
á en operación en los próximos 

  

Sampedrino sostuvo que habrá que 
resteftem en el presupues-    incorpora 

to familiar. 

lad, es un hito importante. 

  

“La ver 
Ahora tenemos que empezara difun- 
diry agenerarel cambiocultural tam- 
bién en nuestros vecinos y vecinas 
para incorporar dentro de nuestra 
economía mensual también el gasto 

ar una ruta 

adis- 

  

que va a suponer utili 
concesionada, pero que nosv 

  

minuir enormemente los tiempos de 
S severó Spoerer 

  

Apoyo 
En tanto, para Cristina Monsalves, 

  

secretaria del Comité de Adelanto de 
Villa Lautaro, ubicado en San Pedro de 

  

La Paz y que se encuentra a pasos de 
lo queserá el acceso al nuevo viaduc- 
to, en el tramo donde la Ruta 160 co- 

necta con el sector de Los Batros, el 
nuevo puente van aser un aporte más 
que una dificultad y que en ese senti- 
do, las soluciones en materia de in- 
fraestructura tienen dificultades que 
hay que saber llevar. 

“Para hacer tortillas hay que que- 
brar huevos, esoes un dicho bien cla- 
ro.No podemos esperar que solucio- 

slavialidadsin tenerincomodi- 
pero hay que poner de 
yaquíel tema esla co- 
la que nos importa, la 

congestión de la Ruta 160. El puente 
vaa venira dar una solución buenísi- 

  

    

  

     
nectividad e:     

ma ensacarlos camionesPedro Agui- 
tre Cerda”, indicó. 

  

Además, se planteó favorable a la 
realización de la Ruta Pie de Monte 
como alternativa ala Ruta 160. 

“Para nosotros r mejor, v 
mosatenerconectividad portodosla- 
dos, fácil acceso, ya otra ruta que no 
sea sólo la Ruta 160 para poder llegar 

  

vaasi     

  

    

a Coronel, Arauco y toda la zona sur 
de Concepción”. 

“San Pedro de la Paz ha crecido 
enormementeen cuanto a casas, pero 
no teníamosalgo vial que sustentara 
todolo que ha crecido en cuanto a ha- 
bitación, acasas, Entonces 
excelente este tipo de proyectos y es- 
peramosconansiala Ruta Pie de Mon- 

  

paramíes 

te”, afirmó la dirigentevecinal. 
Peroigualmenteaprovechó de enviar 

un recado a las autoridades porque, 
pese al avance en términos deinfraes- 
tructura, hay que resolver el tema para 
ingresar y salir de su sector, por lo que 
esperan que antes que se entregue el 
Puente Industrial, eso quede resuelto. 

“Tenemos una situación muy pun- 
tual, que espero que las autoridades 
tengan la capacidad de ponerse enel 
lugar de nosotros y es que tenemosla 

          

accesibilidad complicada, tanto para 
ingresar como para salir de nuestro 
sector, porquetenemosla ciclovíayla 
Ruta 160 inmediatamente, no tene- 

   

  

mos una calle de aceleración, notene- 
mos una salida, una caletera, no tene- 
mosnada que nos de la facilidad de sa- 
lir de nuestro sector”. 

“Y es ahí donde vamos a hincar el 

  

  

dientealas autoridades para que nos 
ayuden. No apelear, porque peleando 
no se consiguen las cosas, sino que a 
golpear un poquito la mesa, que se 
preocupen de nosotros como veci- 
nos”, finalizó Monsalves. 

OPINIONES 
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